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1- Décrivez-nous votre entreprise.
C’est un cabinet de services financiers dédiés dans 
l’assurance de personnes principalement et aussi en 
placements. Moi, je couvre tout ce qui est relatif à la 
personne en tant que telle (assurance-vie, assurance-
salaire, assurance-médicaments, assurances-voyage).

2- Quels types de métiers peut-on 
retrouver dans votre entreprise ?
En fait, ici, on fait un peu de tout, par exemple il y a 
de l’administration, donc normalement une personne 
dédiée à la comptabilité, l’administration générale, 
c’est l’un des métiers qu’on retrouve. Au niveau de 
la vente, moi je fais la vente, la représentation avec 
la clientèle, les conseils, etc. Et puis, Mary-Lou, vous 
l’avez vue, elle est adjointe administrative, donc 
l’aspect clérical, réponses téléphoniques… On n’a 
pas le choix d’avoir ces trois emplois-là : comptabilité, 
administration et domaine de la vente. 

3- Quelles sont les valeurs de votre entreprise ?
C’est sûr que l’honnêteté en premier lieu, c’est la base. 
Tu dois être respectueux de l’argent que les clients 
te confient. 

4-Vous avez déjà en partie répondu à la 
question, mais je me demandais si vous 
aviez d’autres choses à rajouter : quelles 
qualités de base recherchez-vous chez vos 
employés lorsque vous les embauchez ? 
Mon slogan, ici, pour tout le monde qui a travaillé 
chez nous, c’est « plaisir et affaires font équipe ». J’ai 
l’impression que quand je m’en viens travailler, je ne 
m’en viens pas à reculons. L’implication, la prestance, 
la ponctualité… La ponctualité, c’est l’une des choses 
importantes. La gentillesse.

5-Y a-t-il des réalisations ou des 
projets de votre entreprise dont 
vous êtes particulièrement fier ?
En ’84, quand j’ai débuté, j’ai commencé à zéro, 

zéro, zéro. Aucun client. Au final, aujourd’hui, j’ai fait 
19 acquisitions de bureaux alors que je suis parti 
de zéro. J’ai monté à 8000 clients. Pour vous dire, 
la moyenne des représentants font leur carrière à 
peu près entre 300 à 400 clients. Sans me vanter, je 
peux me qualifier que je suis l’un des gros cabinets 
dans la région. Ma clientèle est répartie à travers 
la province.

6-Selon vous, quels sont les avantages 
de travailler en région ?
Comme je l’ai dit, je travaille un peu partout, même 
si je suis majoritairement en région. Je dirais que 
le contact est plus facile en région que dans les 
grands centres. Je suis québécois d’origine, né 
à Victoriaville, je demeure ici, donc c’est sûr que 
la région, je trouve ça plus simple de ce côté-là. 
L’approche va être plus familiale, c’est peut-être 
plus facile d’approcher les gens. 

7-Quelle est la partie de votre 
travail que vous préférez ?
C’est sûr que c’est la rencontre client. C’est là que 
tout ce que j’ai acquis comme connaissances va 
entrer en ligne de compte. L’aspect client, il peut 
m’amener sur plusieurs chemins. Ça m’amène à 
me dépasser, à trouver le bon conseil, etc. C’est le 
client qui me fait vivre, si je n’ai pas de clients, je 
serais pas là. 

8- Pour quelles raisons devrait-on 
travailler pour votre entreprise ?
Pour travailler chez nous, comme je l’ai dit, « plaisir 
et affaires ». Je ne veux pas que personne travaille 
chez nous avec l’impression d’avoir un « boss » dans 
le dos et qui serre la vis tout le temps.

9- Quel message voulez-vous lancer 
aux jeunes de notre région ?
Le conseil que j’aurais à donner, c’est de ne pas 
lâcher vos études. Allez chercher au moins une 
certification quelconque pour pouvoir après ça 

vous orienter. Encore là, ça ne veut pas dire que 
c’est exactement ce que vous allez préférer faire, 
mais vous avez encore le temps de changer d’idée 
par après.

10- Que pensez-vous des jeunes 
qui s’impliquent bénévolement 
dans leur municipalité ?
Je trouve ça plaisant. C’est l’aspect implication qui 
vous amène à rencontrer du monde, à donner des 
services. À quelque part, tu obtiens une joie, une 
reconnaissance face à ce que tu apportes dans ton 
bénévolat. Nécessairement, tu vas avoir aidé des 
gens autour de toi. 

11- Quelle importance doit-on 
accorder à l’activité physique ? 
Il faut trouver le temps. Étant jeune, on se n’en 
aperçoit pas, mais quand on prend de l’âge, les 
bobos vont finir par sortir. C’est important de dire : 
« OK, il faut que je garde une certaine activité ». 

12- Que pensez-vous de la relation 
entre les jeunes et la cigarette ?
C’est pas une bonne idée à mon avis. Je n’ai jamais 
fumé, je peux pas vous dire que je connais ça. Je 
ne peux pas vous dire que je suis très enclin à 
recommander que quelqu’un fume ou vapote. C’est 
plus un défaut qu’une qualité à mon avis. 

13- Quels sont les impacts positifs 
de la légalisation du cannabis et en 
contrepartie, les effets négatifs de la 
légalisation de cette substance ?
Le seul aspect positif à la légalisation que je peux 
donner, c’est d’essayer de contrer le crime, tous 
ceux qui font ça de façon criminelle d’une certaine 
façon. Par contre, ça donne accès à tout le monde. 
Je peux croire que ça peut être bénéfique pour 
certains en thérapeutique, mais en dehors de ça, 
si ça pouvait ne pas exister… 
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Entrevue avec Martin Lajeunesse,
propriétaire d’AG Gestion Financière
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